
１月定例教育委員会 会議録 

 

１、開催日時 令和３年１月２６日（火）午後２時００分から午後３時３０分 

 

２、開催場所 市役所２階第一会議室 

 

３、出席委員の氏名 

   教 育 長  上野  清 

職務代理者  白戸 吉男 

   委   員  小俣 洋、三枝 泰子、小俣 和英、遠山 江理 

 

委員以外で出席した職員 

教育委員会教育次長、学校教育課長、学校教育課長補佐、生涯学習課長補佐 

 

４、教育長開会宣言 

 

５、会期の決定 

 

６、今回会議録署名委員  

三枝 泰子委員、小俣 和英委員が指名される。 

 

７、前回の会議録の承認 

   職員が１２月定例会会議録を朗読し承認される。  

 

８、教育長報告 

令和２年１２月１８日から令和３年１月２２日までの教育長活動が報告され

た。 

 

学校教育課長より、指定校変更６件、区域外就学４件、について資料に基づき説

明を行い、申請事由が適正であることから、承認、承諾を行うとともに、他市教育

委員会との協議を行った事務処理について報告がなされた。 

 



 

 

９、議事 

  議第１０号 令和３年度 当初予算（案）について 

 

[説明]教育次長・学校教育課長 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条の規定により、地方公共団体の

長は、教育に関する歳入歳出予算及び教育に関する事務について、議会の議決を経る

べき議案を作成する場合には、教育委員会の意見を聞かなければならないと規定され

ていることから、学校教育課関係及び生涯学習課関係の当初予算協議額の概要説明が

資料によりそれぞれ行われた。 

また、市長査定前の要求額であることから、査定により予算額に変更が生じること

を承知願いたいこと、併せて予算確定額については、３月定例会にて報告予定である

旨の説明がなされた。 

 

三枝泰子委員 

 学校教育事業が減額となっていますが、先程の説明では ALT の委託業務の予算を

こちらへ計上した旨の説明がありました。減額になる理由を教えてください。 

 

学校教育課長 

 ALT の予算を学校教育事業へ計上しましたが、問題行動児童生徒担当の支援員の

人件費が総務課に移りましたので、減額となっています。 

 

三枝泰子委員 

 事業自体の規模は変わらないという理解で大丈夫でしょうか。 

 

学校教育課長 

 はい、事業の規模は変わりません。 

 

三枝泰子委員より 

 先日の学校訪問の際に、谷村第二小学校の廊下転落防止柵について要望があり、来

年度の予算に計上されているとのことですが、どのような修繕になるか教えてくださ

い。 



 

 

 

学校教育課長 

 網目状のものを貼って、上からも下からも見えるかたちで落下防止の補強修繕をす

る予定でいます。 

 

白戸吉男委員 

 教育研修センター事業の GIGA スクール構想に伴う講師謝金とあり、学校でＩＣ

Ｔの教育をしていくには指導者の養成が必要であり、かなり綿密に取り組むなかで予

算をかけていくと思われるが、予算が減額となっている理由を教えてください。 

 

学校教育課長 

 事業のなかには GIGA スクール構想に関わるものばかりではないため、演劇鑑賞

会を小中学校隔年で実施していて、来年度は中学校のため校数も少ないことから予算

が減っているなどが理由となっています。 

 GIGA スクール構想に伴う講師については、できるだけ学校間の格差が生じないよ

う初級・中級・上級というような研修会を実施していく予定でいます。ただ全国的な

事業なため人材確保が厳しく、民間業者に頼んでも人材がいない状況であります。そ

のような中、大学にお願いして情報分野に長けた先生に講師を依頼し、研修会を充実

したものにしたいと考えています。 

 

小俣和英委員 

 生涯学習課の「ミュージアム都留管理運営事業」が１億１千３００万円から１千５

５０万円になってかなり大幅な減額となっている理由を教えてください。 

 

教育次長 

昨年度は、作業用エレベーターの改修・修繕費として約８千万円を要求しましたが、

大きな予算額となることから、企画・財政部局とのヒアリングの中で先送りとなって

おります。来年度は、このような大きな修繕費等を予定していないため、予算要求額

が少なくなっております。 

 

 



 

 

小俣洋委員 

 学校教育課、生涯学習課の事業で国費、県費、市費の詳細はだいたいわかっていま

すか。 

 

学校教育課長 

 充当表をみればわかると思いますが、この資料のなかでは出ていません。 

手元にまとめた資料がないためお答えできません。 

 

小俣洋委員 

 感覚として大部分が市費などとかわかりますか。 

 

教育次長 

 市費が大きいですが、基本的には国費、県費がつくものについての事業展開を心が

けています。 

 

小俣洋委員 

 予算をみても福祉の次に教育費がかなり大きな数字となっていて、教育にお金をか

けていると思っていました。  

 市費はどのくらいなのかなと思った次第です。 

 

教育次長 

 ３月定例会で予算が決定した際にご案内できると思います。 

 

小俣洋委員 

 今年コロナで生涯学習課の事業はほとんど実施していないという影響で、かなり予

算の未執行額はありますか。 

 

教育次長 

大きな金額では、ミュージアム都留の企画展が実施できなかったことによる未執

行分があります。しかし、事業が未実施となったから業務が減ったという訳ではな

く、代替事業の検討など、通常よりも２～３倍の業務量が必要となった部分もあり



 

 

ます。 

また、実施できなかった事業の予算を流用し、来年や再来年に予定していた施設

の修繕費に充てたりして、予算の効率的な執行を実施しております。 

  

小俣洋委員より 

市全体としてコロナの影響で中止とした事業もあるので、トータルでの予算執行は、

どのような状況か。 

 

教育次長 

 教育委員会としては、現時点で約７割程度執行していると思います。 

 

学校教育課長 

 事業自体は減っていますが、コロナの影響で国がつけてくれる補助金等により前倒

しで実施した修繕や備品購入などを実施して整備されている状況です。 

 

遠山江理委員 

 コロナに関しての備品について、報道などによると不特定多数の人が触った図書館

の返却された本を消毒する機械を購入しているなどありますが、市の方では特に購入

したりしているものはありますか。 

 

学校教育課長 

 学校では、足踏み式消毒液スタンドや入口で体温を測る機械を各学校の希望により

購入する予定でいます。また、国からの補助でもありますが、学習支援のスタッフや

消毒するためのスタッフなどを募集して各学校へ必要な人数を配置しています。 

 

遠山江理委員 

 給食センターでは独自に衛生面のコロナに関して何かしていることはありますか。 

 

学校教育課長 

 給食センターは、コロナに関係なく日頃から衛生面は取り組んでいます。 

 



 

 

 

教育次長 

 生涯学習課では、先程委員からご指摘のあった図書の消毒機をコロナに関わる助成

金で１台購入しています。また社会体育施設において消毒等の物品を購入しています。 

 

以上の発言あり。 

 

上野教育長が意見を求め協議したところ、原案のとおり承認された。 

 

【原案のとおり決定】 

 

１０、その他 

［説明］学校教育課長補佐 

（１）市内小・中学校卒業式及び入学式の日程について 

  （２）その他 

［説明］生涯学習課長補佐 

（１）令和３年都留市成人式出席者について 

（２）「都留市スポーツ推進計画」の見直しについて 

（３）都留市はつらつ鶴寿大学設置要綱の一部改正について 

（４）その他 

 

 

【 了 知 】 

 

１１、教育長閉会宣言 


